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FOIRE AUX ASSOCIATIONS
DIMANCHE 15 SEPTEMBRE 2024DIMANCHE 15 SEPTEMBRE 2024

AU PALACIUM

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE ÉLECTIVE

VENDREDI 4 OCTOBRE 2024
18H45

Mardi 6 août
HBL31 : Début : 9h30 - Fin : 11h30 - Femmes - 1/4 de finale
HBL32 : Début : 13h30 - Fin : 15h30 - Femmes - 1/4 de finale
HBL33 : Début : 17h30 - Fin : 19h30 - Femmes - 1/4 de finale
HBL34 : Début : 21h30 - Fin : 23h30 - Femmes - 1/4 de finale

Mercredi 7 août
HBL35 : Début : 9h30 - Fin : 11h30 - Hommes - 1/4 de finale
HBL36 : Début : 13h30 - Fin : 15h30 - Hommes - 1/4 de finale
HBL37 : Début : 17h30 - Fin : 19h30 - Hommes - 1/4 de finale
HBL38 : Début : 21h30 - Fin : 23h30 - Hommes - 1/4 de finale

Jeudi 8 août
HBL39 : Début : 16h30 - Fin : 18h30 - Femmes -  1/2 finale
HBL40 : Début : 21h30 - Fin : 23h30 - Femmes - 1/2 finale

Vendredi 9 août
HBL41 : Début : 16h30 - Fin : 18h30 - Hommes - 1/2 finale
HBL42 : Début : 21h30 - Fin : 23h30 - Hommes - 1/2 finale

Samedi 10 août
HBL43 : Début : 10h - Fin : 12h
Femmes - match pour la médaille de bronze
HBL44 : Début : 15h - Fin : 17h30
Femmes - match pour la médaille d’or

Dimanche 11 août
HBL45 : Début : 9h - Fin : 11h
Hommes - match pour la médaille de bronze
HBL46 : Début : 13h30 - Fin : 16h
Hommes - match pour la médaille d’or

Épreuves de handball (du 6 au 11 août)
au Stade Pierre Mauroy

Toutes les infos sur lesjeux.lillemetropole.fr
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TRAIL

MTNV
Planète sportive, durable et solidaire

RUGBY

STADE VILLENEUVOIS
Une bonne saison

Le Métropole Trail Nature de Villeneuve d’Ascq continue de 
muscler son jeu pour une planète toujours plus sportive, du-
rable et solidaire.

Si les 180 “Renards” Ville-
neuvois parcourent tous 

les week-ends les sentiers 
de France et de Navarre au 
pas de course avec son lot 
hebdomadaire de trophées, 
cette “Meute” a également 
à cœur de s’investir tout au 
long de la saison sur des ac-
tions environnementales et 
sociétales.

En 2024, le MTNV a ainsi no-
tamment co-organisé le Trail 
pour Tous : une découverte 
du trail running destinée aux 
jeunes de 7 à 77 ans en situa-
tion de handicap mental ou 
psychique, leurs familles et 
encadrants. Un évènement 
qui a rassemblé plus de 450 
sourires pour un exception-
nel moment de partage. Une 
journée magique qui avait 
“un p’tit truc en plus”.

La Meute se réunit également 
pour ambiancer les fêtes po-
pulaires villeneuvoises en 
organisant le Grand Rallye 
Familial des Guernouillardes 
dans le cadre de la Foire aux 
Plaisirs du Château de Flers 
Bourg en mai et en se trans-
formant en Lutins-Kazoo pour 
animer le Grand Cortège de 
la St Nicolas en décembre.

Côté engagement envi-
ronnemental local on peut 
mettre en lumière la double 
action de ramassage des dé-
chets au Lac du Héron dans 
le cadre du World Clean Up 
Day en septembre et de 
l’Opération Hauts de France 
Propres en mars qui a permis 
de collecter et de revaloriser 
plus de 2 000 litres de dé-
chets ! Une mise en mouve-
ment qui permet de croiser 

sport-santé et protection de 
la biodiversité.
À noter maintenant les 
deux prochains grands ren-
dez-vous du MTNV :
 -  La co-organisation de 

l’éco-trail solidaire de 
l’Xaltante le dimanche 16 
juin 2024 au profit de l’as-
sociation Xtraordinaire sur 
les maladies rares. Deux 
parcours compétitifs de 5 
et 10km, des randos ain-
si qu’une course enfants 
et un handi-trail à allure 
libre, le tout dans une 
ambiance hyper festive 
à la Plaine Canteleu.

 -  La co-organisation avec 
le VAFA-ACVA de l’Ekiden 
France Environnement 
de Villeneuve d’Ascq le 
dimanche 13 octobre 
2024. Une expérience 
inédite d’un marathon en 
relais de 6 participant.e.s. 
Un défi accessible et 
idéal pour partager un 
incroyable moment en 
famille, entre ami.e.s, col-
lègues ou partenaires de 
clubs.

Pour la saison 2024/25, vous 
pourrez donc à nouveau 
compter sur le MTNV, le plus 
gros club de trail-running de 
la région et ses joyeux et inar-
rêtables Renards, pour conti-
nuer de faire rayonner les 
couleurs et les valeurs de la 
Ville sur tous les terrains 

Renseignements
mtnvclub.fr/
MTNV

Au Stade Villeneuvois, la saison 2023/2024 a été bonne !

L’équipe féminine évoluant 
en Élite 1 a vaincu les 

Lionnes du Stade Bordelais 
chez elle, au Stade Sainte 
Germaine lors du dernier 
match de championnat. 
Cette victoire leur assure un 
maintien en Élite 1, que les 
filles disputaient durement 
ces dernières saisons. Aus-
si, cette victoire leur permet 
d’accéder aux quarts de fi-
nale, et elles ont affronté le 
Stade Toulousain le 19 mai. 
Nos joueuses se sont battues 
jusqu’au bout, mais se sont in-
clinées sur la pelouse d’Ernest 
Wallon (32 - 11).

Au niveau du pôle mascu-
lin, l’équipe Senior et sa ré-
serve sont en attente d’une 
décision de la FFR quant au 
maintien des équipes, res-
pectivement en Fédérale 3 et 
Excellence B après une saison 
difficile, où les hommes en 
vert et bleu auront tout don-
né !

L’école de rugby s’est vu la-
bellisée 3 étoiles. Cette label-
lisation amplement méritée 
récompense tant le travail 
et l’accompagnement des 
éducateurs que l’évolution 
de nos jeunes. Aussi, ces 3 
étoiles reflètent parfaitement 
les ambitions qu’ont les diri-
geants du Stade Villeneuvois 
pour leurs jeunes !

Pour conclure ce qu’a été 
cette superbe saison pour 
notre école de rugby, quoi 
de mieux que notre mythique 
Challenge Emmanuel Thé-
ry ! Cette année, c’est le 9 
juin 2024 que s’est tenu le 
Challenge Emmanuel Thé-
ry, au cœur même du Stade 
Villeneuvois : au Stade Em-
manuel Théry (42 rue de Ticlé-
ni 59650 Villeneuve d’Ascq).

La journée était rythmée par 
des matchs de poule le matin 
et une phase de classement 
l’après-midi. En fin d’après-mi-
di, jeunes et éducateurs se 
sont retrouvés pour une re-
mise des trophées, suivie d’un  
goûter festif. Ce qu’on re-
tient : ambiance chaleureuse 
et bonne humeur étaient au 
rendez-vous !

Enfin, le Stade Villeneuvois 
vous invite à son habituelle 
“fête du club” ! Le 23 juin, 
rejoignez nous pour une jour-
née festive ! Au programme : 
tournoi de rugby touché, 
food-truck et autres anima-
tions !

Renseignements
lmrcv.fr
stadevilleneuvoislm

La seconde édition de l’Ar-
témis Bowl, tournoi de flag 

adapté, s’est déroulée le 6 
juin 2024 à 14h.

Le flag est une version sans 
contact du football améri-
cain. Le placage est rem-
placé par l'arrachage d'un 
drapeau qui est accroché 
sur la ceinture au niveau de 
chaque hanche.

Lors de ce tournoi, le foyer 
des Lauriers, l’IME du chemin 
vert et l’IME d'Haubourdin 
étaient présents.
Les inscriptions sont d’ores et 
déjà ouvertes pour la saison 
prochaine ! Si vous souhaitez 
vous inscrire, contactez-nous !

TARIFS 2024/2025
 
Football américain 
U15/U17/U20 : 180 €
Féminine 18 ans et plus : 180€
Sénior A/B : 210 €

Flag
U7/U9/U11/U13/U15/U17 : 80 € 
+17 ans : 110 €

Flag adapté 
Toute catégorie 50 €

En cas de plusieurs inscrip-
tions de la même famille, une 
réduction de 20% sera appli-
quée à partir de la seconde 
licence.

Renseignements
vikingsfootus@live.fr 

FOOTBALL AMERICAIN

LES VIKINGS
Artemis Bowl 2e édition

Prochaine parution : le 8 septembre

Ce numéro sera distribué
lors de la Foire aux Associations

Envoyez-nous votre article (+/- 150 mots)
accompagné d’une photo

avant le 20 août
à infographie@omsvdascq.fr
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gymnastique rYthmique

VARS LM
Championnats de France

arts martiaux

TAEKWONDO CLUB VILLENEUVOIS
Des rencontres et un stage technique

TENNIS

LA RAQUETTE
Le club étoffe son offre

Le week-end du 10 au 12 mai se sont déroulés les champion-
nats de France ensemble Fédéraux B et C à Les Ponts-de-Cé.

L’ensemble FED C 13 ans et 
moins, entraîné par Chloé 

Desmettre et Julie Vanneste, 
finit Champion de France 
avec une magnifique presta-
tion (ballons - cordes). Éner-
gie et émotions étaient au 
rendez-vous !

L’ensemble FED B 10-11 ans 
termine 4e, réalise un en-
chaînement dynamique, au 
ballon avec une réelle dé-
termination. Les entraîneurs 
Joséphine Paillet et Delphine 
Lemière peuvent être très 
fières de ces jeunes gym-
nastes prometteuses !
 
Les autres ensembles ont ré-
alisé de belles performances. 
Ainsi, les FED C 15- se placent 
6e, en ballons et cerceaux 
avec Colline et Joséphine, 
leurs entraîneurs.
 
L’ensemble FED C Toute Ca-
tégorie se classe 10e, aux ru-
bans et cerceaux. 

Et enfin, l’ensemble FED B 13- 
termine 16e, aux massues et 
l’ensemble FED B 17- 16e, en 
cordes et ballons.

Bilan exceptionnel
des France Ensembles

Nationaux. 

L’équipe nationale Division 
Nationale 2 composée de 
Chloé Quittoud, Zoé Drou-
lez, Léane Delabarre, Maya 
Flissi, Céleste Verdonck , Sa-

lomée Vincent termine 2e et 
remonte en DN1! Une pres-
tation déterminée avec prise 
de risque, émotions, et un 
public exceptionnel. Merci 
aux entraîneurs Gaëlle Drou-
lez et Caroline Deconninck, 
sans oublier nos individuelles, 
Céleste et Teresa Gorospe, 
magnifique passage au cer-
ceau et son entraîneur Moni-
ca Hontoria.

L’équipe Minimes (13 ans et 
moins) termine 3e, une déter-
mination sans faille lors de ce 
passage 5 cordes. 

L’équipe Seniors termine 10e, 
le Duo 16e et l’équipe Junior 
22e.

Félicitations aux gymnastes 
et à tous les entraîneurs, aux 
dirigeants, aux bénévoles, 
sans oublier les parents.

Place aux championnats de 
France ensembles Fédéral A 
à Roche sur Foron, du 14 au 
16 juin 2024.

Renseignements
vars-lm.com/
VARS LM

Dans la quête d’enrichissement de l’esprit et du corps dans le 
but de partager avec leurs élèves, les coachs du Taekwondo 
Club Villeneuvois ont effectué un voyage sportif en Corée du 
Sud.

Du 6 au 15 avril 2024. Chris-
tophe, Alex et Yacine ont 

été reçus par le GM Minh 
Seo 8e Dan et instructeur 
au Kukkiwon - le temple du 
taekwondo mondial. 
Ils ont eu droit à une visite 
privée du Kukkiwon et de se 
rendre sur la tombe de GM 
Umh Woon Kyu (grâce à qui 
le taekwondo s’est dévelop-
pé à travers le monde entier) 
au cimetière national pour lui 
rendre hommage. 

Nos coachs Villeneuvois ont 
aussi profité de ce voyage 
pour élaborer des projets de 
développement et de par-
tenariat. Avec le champion 
olympique 2004 et Président 
du World Olympics Taekwon-
do Federation, GM Moon 
Dae Sung, un projet de mise 
en place de compétitions 
pour enfants et d’échanges 
Corée-France est en cours 
d’élaboration. 

Nos coachs ont aussi suivi un 
stage technique spécifique 
pour enfants avec l’ancien 
entraîneur de l’équipe natio-
nale technique de la Corée 
et un stage de Tong Il Moo 
Do (Art Martial Mixed) avec 
le vice-président de la fédé-
ration mondiale et ses instruc-
teurs internationaux (Brésilien, 
Népalais, Japonais, Coréen 
et Philippin) avec de belles 
idées de projets à venir. Ce 
voyage sportif en cette an-
née olympique présage 
d’un bel avenir pour le club 
Villeneuvois de plus de 250 
membres et de belles pro-
messes de futurs champions 
et championnes. 

Renseignements
TKD Club Villeneuvois

La saison 2025 s’annonce pleine de promesses pour les pas-
sionnés de sports de raquette.

Avec l’arrivée de nouvelles 
activités, qui s’ajoutent à 

son offre tennistique, le club 
de la Raquette de Villeneuve 
d’Ascq enrichit largement 
son offre.
La construction de six pistes 
de padel semi-couvertes 
et d’un terrain de pickel- 
ball, financés grâce à un 
plan réunissant l’association, 
la municipalité, la Région 
et l’Agence Nationale du 
Sport témoigne de l’engage-
ment collectif à promouvoir 
la pratique sportive dans la 
région, en rendant ces dis-
ciplines accessibles dans un 
club déjà fortement engagé 
et reconnu dans le domaine 
des sports de raquette, dès la 
rentrée 2024.
Ce projet ambitieux ne se 
limite pas à l’installation de 
nouvelles infrastructures. Il est 
porté par les valeurs de notre 
club et repose sur une offre 
adaptée à tous les niveaux 
et à tous les âges, qui associe 
pratique de loisir, formation et 
compétition, Ainsi, que vous 
soyez débutant.e ou joueur/
joueuse confirmé.e, jeune ou 
moins jeune, vous pourrez bé-
néficier d’un accompagne-
ment de qualité calqué sur 

celui que nous offrons déjà 
pour la pratique du tennis.
Cette démarche vise à étof-
fer et à démocratiser la pra-
tique des sports de raquette 
et à encourager une dyna-
mique inclusive. En offrant un 
éventail diversifié d’activités, 
la Raquette de Villeneuve 
d’Ascq poursuit son projet qui 
vise à favoriser le plaisir du 
jeu, à développer la compé-
tition, et à renforcer les liens 
au sein de la communauté 
sportive locale.

Pour de plus amples infor-
mations sur les activités pro-
posées par La Raquette, 
n’hésitez pas à contacter le 
club : nous nous préparons 
déjà activement pour vous 
accueillir dans les meilleures 
conditions pour une saison 
2025 placée sous le signe du 
sport, de la convivialité et de 
la découverte !

Renseignements
laraquette.fr
LRVAMEL

LES CLUBS SPORTIFS VILLENEUVOIS

Retrouvez les articles de Spor’ama

en ligne
sur le site 

sporama.info

FITNESS

ENERGYM
Le fitness dans une ambiance conviviale

Envie de faire du fitness dans 
une ambiance conviviale? 

Rendez-vous le 1er septembre 
au Palacium (salle multi-ac-
tivités) : les inscriptions seront 
ouvertes à partir de 10h en 
présence de nos animateurs 
qui seront réunis pour vous 
faire découvrir l’éventail de 
nos activités (de 10h à 12h).

Vous aurez la possibilité 
de faire deux cours d'es-
sai jusqu'au 15 septembre. 
Au-delà de cette date, les 
cours d'essai seront facturés 
5 € (ils seront déduits du mon-
tant de votre éventuelle ins-
cription).

Renseignements
asso-energym.fr
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LES JEUX OLYMPIQUES À VILLENEUVE D’ASCQ EN 2024LES JEUX OLYMPIQUES À VILLENEUVE D’ASCQ EN 2024
Paris, Nantes, Bordeaux, Marseille, Châteauroux, Tahiti… et Villeneuve d’Ascq,

accueilleront les Jeux de la XXXIIIe Olympiade de l’ère moderne du 26 juillet au 11 août 2024 

ALYCIA CHRISTIAENS
RUGBY À 7

AMBASSADRICE DE LA MEL ET DE V. D’ASCQ
JEUX OLYMPIQUES DE PARIS 2024

Anne-Sophie Centis est 
née en 1983 à Lille. C’est 

une athlète non-voyante.

Devenue malvoyante durant 
sa jeunesse, elle pratique 
beaucoup de disciplines 
sportives et notamment 
l’escalade. Elle sera cham-
pionne d’Ile de France en 
UNSS.
A vingt ans, elle devient non-
voyante. Elle fait des études 
de kinésithérapie.
Mariée et mère de deux en-
fants, elle décide de refaire 
de la course à pied de façon 
plus intense.
Elle prend une licence au 
VAFA et devient championne 

de France sur 1 500 mètres en 
salle en 2021 et vice-cham-
pionne de France en plein air 
en 2022.
Elle change alors de disci-
pline et s’oriente vers le para-
cyclisme en tandem. Elle fait 
équipe avec Elise Delzenne, 
professionnelle de 2013 à 2017.
Les bons résultats arrivent très 
vite, dès 2022, avec 2 titres 
de championne de France 
sur route et deux médailles 
de bronze sur piste lors des 
Championnats du Monde. 
En 2023, Anne-Sophie obtient 
deux titres de championne 
de France et une médaille 
de bronze aux Champion-
nats du Monde et, en 2024, 

deux titres de championne 
de France sur piste au vélo-
drome de Roubaix. 
Plusieurs compétitions l’at-
tendent pour confirmer sa 
place dans la hiérarchie 
mondiale et prétendre à une 
sélection pour les Jeux Para-
lympiques de Paris 2024.

Principaux résultats

•  2021 Championne de 
France de para athlétisme 
sur 1 500 mètres en salle

•  2022 Championne de 
France course en ligne sur 
route et contre la montre 
en paracyclisme

•  2022 Championnats du 
Monde sur piste, médaille 
de bronze en poursuite sur 
3 km et médaille de bronze 
au sprint par équipe

•  2023 Championne de 
France sur piste et sur route

•  2023 Championnats du 
Monde sur route, médaille 
de bronze au contre la 
montre

•  2023 Coupe du Monde sur 
route, médaille d’argent 
course en ligne en Italie

•  2023 Coupe du Monde sur 
route, médaille de bronze 
en contre la montre aux 
USA

•  2024 Championne de 
France sur piste en pour-
suite et vitesse

Hugo Houyez est né en 
1995 à Villeneuve d’Ascq

Tout jeune, il pratique le foot-
ball. À l’âge de 17 ans, il 
s’oriente vers l’athlétisme.

Il prend une licence au VAFA 
et son entraineur est Olivier 
Rock.

Ses qualités de course et 
d’endurance lui permettent 
d’arriver très vite à de bons 
résultats.

Dès 2017, il obtient son pre-
mier titre sur 800 mètres 

dans la catégorie espoirs. 
Il remporte une médaille 
de bronze au 4X400 mètres 
avec l’équipe de France aux 
Championnats d’Europe es-
poirs. En 2021, il remporte une 
médaille aux Championnats 
de France Elite et, en 2022, 
il réalise les minimas pour le 
Championnat d’Europe Elite 
sur 800 mètres en 1’45’’52.

En 2024, il poursuit sa pré-
paration dans le but d’être 
sélectionné pour les Jeux 
Olympiques de Paris 2024. Il 
se donne les moyens pour 

parvenir à cet objectif et par-
ticiper au plus grand rassem-
blement sportif de la planète.

Principaux résultats

•  2017 Champion de France 
espoirs sur 800 mètres en 
salle et plein air

•  2017 Championnat d’Eu-
rope espoirs, 3e avec 
l’équipe de France du relais 
4X400 mètres

•  2020 Championnat de 
France en salle, 2e sur 800 
mètres

•  2021 Championnat de 
France plein air, 3e sur 800 
mètres

•  2022 Meeting de Décines, 
minimas sur 800 mètres pour 
les championnats d’Europe 
Elites

Records

•  400 mètres plein air : 47’’47 
en 2022

•  800 mètres salle : 1’49’’26 
en 2022

•  800 mètres plein air : 1’45’’52 
en 2022

Bernadette Sanz est née 
en 1966 à Noyon. Dès 

l’âge de 6 ans, elle est tom-
bée dans la marmite de 
l’athlétisme. Depuis 52 ans, 
elle arpente les stades et les 
salles d’athlétisme. 

En 1991, elle s’oriente vers les 
lancers ainsi que vers l’enca-
drement technique et le jury.
Elle arrive au VAFA en 2023 
comme athlète « Masters ». 
Elle entraine les moins de 12 
ans et les moins de 16 ans aux 
lancers. Elle est également 
juge/arbitre fédéral.

Athlète « Masters », Berna-
dette a participé à deux 
Championnats du Monde et 
à une rencontre internatio-
nale. Elle a été plusieurs fois 
championne de France en 
lancers. En 2023/2024, avec 
le maillot du VAFA, elle est 
championne des Hauts de 
France en lancer de poids et 
vice-championne en lancer 
de marteau. Elle participe au 
championnat de France en 
salle en mars 2024.

Elle passe tous les échelons 
pour devenir juge fédéral au 
début des années 2000.

Elle juge dans de multiples 
championnats de France, lors 
des meetings d’athlétisme en 
salle de Liévin et lors d’une 
coupe d’Europe des Nations.
Très impliquée dans l’athlé-
tisme, Bernadette Sanz de-
vient membre du bureau 
de la Ligue d’athlétisme des 
Hauts de France et participe 
à de nombreuses commis-
sions de travail.

En décembre 2023, elle ap-
prend sa sélection comme 
juge pour les lancers aux pro-
chains Jeux Olympiques et 
Paralympiques de Paris 2024. 
C’est une fierté et un honneur 
pour Bernadette Sanz : « Être 
juge, c’est mettre les athlètes 
dans les meilleures conditions 
afin qu’ils réussissent de belles 
performances. Il faut avoir 
de l’empathie pour eux mais 
aussi être rigoureux et juste. 
Ce sera pour moi une expé-
rience unique et intense. Être 
au stade de France pour ju-
ger en toute équité les ath-
lètes et champions du monde 
entier, c’est un honneur. C’est 
un beau conte de fées ! ».

Alycia Christiaens est 
née au début du XXIe 

siècle. Elle suit les traces de 
son père, de sa mère et de 
son frère et joue au rugby dès 
l’âge de 6 ans au RC Roubaix.

Elle fait ses études dans la 
section sportive du collège 
Jean-Baptiste Lebas de Rou-
baix puis au pôle espoirs du 
lycée Beaupré d’Haubour-
din. En cadettes, elle fait par-
tie de l’équipe commune RC 
Roubaix/LMRC Villeneuvois, 
équipe constituée par une 
alliance entre les deux clubs.
Vite repérée pour ses quali-

tés au rugby à 7, elle intègre 
les stages nationaux puis 
l’équipe de France U18. Avec 
le groupe France elle rempor-
tera le titre de championne 
d’Europe U18 et sera finaliste 
aux Jeux Olympiques de la 
jeunesse.

Elle rejoint ensuite l’équipe 
de France Elites de rugby à 
7 et participe à des tournois 
de World Séries dans l’hé-
misphère sud ou au Moyen 
Orient. Le groupe France y ré-
alise de belles performances.
En dehors des compétitions 
de rugby à 7, Alycia évolue 

au club de Villeneuve d’Ascq 
(LMRCV) qui est en première 
division Elites féminine de rug-
by à 15.
Alycia devient en 2020 am-
bassadrice de la MEL et de 
Villeneuve d’Ascq pour les 
Jeux Olympiques de Paris en 
2024. 

Elle s’entraîne beaucoup et se 
prépare mentalement avec 
comme objectif d’être rete-
nue dans le groupe France de 
rugby à 7 pour les prochains 
Jeux Olympiques de 2024.

Principaux résultats

•  Championne d’Europe U18 
avec le groupe France en 
2018

•  Finaliste des Jeux Olym-
piques de la jeunesse à Bue-
nos Aires en 2019

•  Victoire du tournoi de rugby 
à 7 “Développement” à Du-
baï en 2019

•  2e place du championnat 
des World Séries Elite avec le 
groupe France en 2021/2022

Nombreuses sélections dans 
le groupe France de rugby à 
7 pour les tournois de World 
Séries

ANNE-SOPHIE CENTIS
PARACYCLISME - TANDEM

ATHLÈTE VILLENEUVOISE
POSSIBILITÉ DE SÉLECTION POUR PARIS 2024

HUGO HOUYEZ
ATHLÉTISME

ATHLÈTE DU VAFA
POSSIBILITÉ DE SÉLECTION POUR PARIS 2024

BERNADETTE SANZ
JUGE/ARBITRE ATHLÉTISME (LANCERS)
JEUX OLYMPIQUES ET PARALYMPIQUES

PARIS 2024

Retrouvez l’intégralité des portraits dans la Revue du terroir, éditée par la Société Historique de Villeneuve d’Ascq, disponible sur shva.fr

Dans ce numéro de juin 2024, votre magazine 
Spor’ama présente les portraits d’athlètes villeneu-
vois ou de clubs villeneuvois qui travaillent pour 
obtenir leur sélection pour les Jeux Olympiques et 
Paralympiques de Paris 2024. Vous verrez égale-
ment le portrait de Bernadette Sanz, juge/arbitre 

fédérale. Elle jugera les concours de lancers lors 
des Jeux Olympiques et les Jeux Paralympiques.

Nous leur souhaitons bonne chance.

Bonne lecture.
René Beugin
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LES JEUX OLYMPIQUES À VILLENEUVE D’ASCQ EN 2024LES JEUX OLYMPIQUES À VILLENEUVE D’ASCQ EN 2024
Paris, Nantes, Bordeaux, Marseille, Châteauroux, Tahiti… et Villeneuve d’Ascq,

accueilleront les Jeux de la XXXIIIe Olympiade de l’ère moderne du 26 juillet au 11 août 2024 

HUGO MENIN
ATHLÉTISME : 400 M HAIES

ATHLÈTE DU VAFA
POSSIBILITÉ DE SÉLECTION POUR PARIS 2024

Pierre-Antoine Baele est 
né en 1992 à Lille avec une 

agénésie du pied gauche.

Il passe sa jeunesse du côté 
de Narbonne et pratique le 
judo. Plus tard il termine ses 
études à Lille 1 et c’est à ce 
moment là qu’il intègre le 
club d’athlétisme ACVA où 
il restera 4 saisons. Puis il se 
dirige vers le paratriathlon et 
rejoint le VA TRI en 2016. Dès 
2018 il obtient la troisième 
place au championnat de 
France. C’est le commence-
ment de son ascension dans 
la hiérarchie française, eu-
ropéenne et mondiale avec 

de nombreuses médailles 
nationales et internationales 
dont la médaille d’argent 
aux derniers championnats 
du Monde de 2023.

Ambassadeur de la MEL et de 
Villeneuve d’Ascq, Pierre-An-
toine Baele aborde la saison 
2023/2024 comme la der-
nière ligne droite avant les 
Jeux Paralympiques de Pa-
ris de 2024. Avec son coach 
Gaëtan Delecroix, c’est 25 à 
30h d’entrainement par se-
maine et ce sera quelques 
compétitions internationales 
pour confirmer sa place dans 
la hiérarchie mondiale et ain-

si obtenir sa sélection pour les 
Jeux Paralympiques.

Principaux résultats

•  Médaille de bronze au 
championnat de France 
PTS 5 à Gravelines en 2018

•  5e à l’épreuve de la World 
Cup de Lausanne en 2018

•  Champion de France PTS 5 
en 2019

•  Vice-champion de France 
PTS 4 en 2021

•  2e à l’épreuve de la World 
Cup au Japon en 2022

•  Vice-champion d’Europe 
en Pologne en 2022

•  2e de l’épreuve de la World 
Cup en France en 2022

•  2e de l’épreuve de la World 
Cup au Pays de Galles en 
2022

•  Vice-champion de France 
en 2022

•  Vice-champion du Monde 
à Abou Dabi en 2022

•  3e au championnat d’Eu-
rope en 2023

•  Victoire à l’épreuve de la 
World Cup à Besançon en 
2023

•  Vice-champion du Monde 
en Espagne en 2023

Maxuella Lisowa-Mba-
ka est née en 2001 à 

Charleroi (Belgique).
Sa famille pratique le basket 
et Maxuella se dirige vers ce 
sport dès 6 ans.

Elle débute dans le club de 
son village : le RBCJS Baulet. 
Mais elle se formera et de-
viendra une joueuse talen-
tueuse dans le club de Char-
leroi, le Spirou Ladies.
À 16 ans, elle intègre le 
groupe professionnel, le 
Royal Castors Braine, avec 
lequel elle remporte trois 
titres de championne de 
Belgique et deux coupes 
de Belgique. Elle participera 
également à l’EUROLEAGUE.

Très douée, elle est sélec-
tionnée dans les équipes na-
tionales jeunes de Belgique 
et désignée MVP (meilleure 
joueuse) de l’EURO basket 
en U16. Elle participe en 
basket 3X3 à l’EURO CUP en 
U18 puis au championnat du 
Monde en U19.
Pour acquérir de l’expé-
rience, elle joue dans diffé-
rents clubs d’Europe comme 
l’Eltic Fribourg (Suisse) et 
le Mura Lucca (Italie) mais 
aussi l’Elitzur Landéo Ramla 
(Israël). Enfin elle arrive à 
l’ESBVA LM en 2023.

Malgré une blessure en 
2019/2020 qui l’écarte des 
parquets pendant huit mois, 

Maxuella revient au plus 
haut niveau. Elle participe 
au championnat du Monde 
de basket avec la sélection 
Belge en 2022 et devient 
championne d’Europe avec 
son pays en 2023.

En cette saison 2023/2024, 
elle remporte le titre de 
Championne de France 
avec l’ESBVA LM et joue la 
finale de l’EUROLEAGUE. 
Avec l’équipe de Belgique, 
elle vise sa sélection pour 
les Jeux Olympiques de Paris 
2024.

Principaux résultats

•  Participation à l’EURO basket 
en U16 où elle est désignée 
MVP 

•  Participation à la FIBA 3x3 Eu-
rope Cup en U18

•  Participation au Championnat 
du Monde en U19

•  3 titres de championne de Bel-
gique avec le Royal Castors 
de Braine

•  2 coupes de Belgique avec le 
Royal Castors de Braine

•  Participation à la Coupe du 
Monde féminine FIBA en 2022

•  Championne d’Europe avec 
la Belgique en 2023

•  Championne de France avec 
l’ESBVA LM en 2024

Janelle Salaun est née en 
2001 dans le 12e arrondis-

sement de Paris.

Elle vit dans une famille de 
sportifs. Son arrière-grand-
père maternel a été cham-
pion cycliste en Guadeloupe 
et sa grand-mère maternelle 
athlète. Ses deux parents 
ont pratiqué le basket-ball et 
son frère Tidjane pratique le 
même sport en professionnel 
à Cholet. Après avoir essayé 
la danse, l’athlétisme et la 
GR, elle opte pour le basket 
après avoir regardé jouer 
l’équipe de France féminine 
aux jeux de Londres en 2012.

Elle joue d’abord à Orly, 
Reims puis au Centre Fédéral. 
En 2019/2020 elle signe son 
premier contrat profession-
nel à Charleville. Elle arrive 
à l’ESBVA LM pour la saison 
2020/2021.

Après avoir obtenu de nom-
breuses sélections dans les 
équipes nationales jeunes, 
Janelle obtient sa première 
sélection nationale avec les 
Elites en novembre 2022.

Avec l’ESBVA LM, elle joue en 
finale de l’EUROLEAGUE et 
remporte le titre de Cham-
pionne de France.

Ambassadrice de la MEL et 
de Villeneuve d’Ascq l’objec-
tif de Janelle Salaun est de 
faire partie du groupe France 
pour les Jeux de Paris 2024.

Principaux résultats

•  Médaille d’Or à l’Euro 2017 
des moins de 16 ans avec 
l’équipe de France

•  Médaille d’Argent au 
championnat du Monde 
2018 des moins de 17 ans 
avec l’équipe de France

•  Médaille de bronze à l’Euro 
2019 des moins de 18 ans 
avec l’équipe de France

•  Médaille d’Or au Challen-
ger 2021 des moins de 20 
ans et désignée meilleure 
joueuse du tournoi.

•  17 sélections avec l’équipe 
de France Elites depuis 
novembre 2022 avec 16 
victoires pour une défaite 
contre la Belgique. Et 130 
points marqués pour Ja-
nelle soit 7,65 points/match.

•  Championne de France 
avec l’ESBVA LM en 2024

Hugo Menin est né en 
2001 à Villeneuve d’Ascq. 

C’est en participant à un 
cross USEP, qu’il remporte 
avec son école élémentaire, 
qu’il prend goût à la course 
à pied.

Années après années, il pro-
gresse et c’est dans la ca-
tégorie des moins de 23 ans 
que Hugo MENIN explose. Les 
années 2022 et 2023 sont très 
intéressantes et importantes 
pour le déroulement de sa 
carrière sportive. En 2022, Il 
est sélectionné avec l’équipe 
de France pour les Jeux Mé-
diterranéens. Il remporte la 

médaille d’or. 

L’année 2023 sera encore 
plus prolifique. Toujours dans 
la même catégorie, il est 
champion de France, se qua-
lifie pour les Championnats 
d’Europe où il termine à la 
9ème place. Enfin il se classe 
4ème aux Championnats de 
France Elites à seulement 12 
centièmes de seconde du 
podium. Son record sur la dis-
cipline est passé à 50’’20.

En 2024, il est passé dans la 
catégorie senior. C’est un 
autre palier mais il a de l’am-
bition : d’abord, remporter 
une place sur le podium du 

Championnat de France 
Elites puis se qualifier pour 
les Championnats d’Europe, 
enfin réussir les minimas olym-
piques (48’’70) et être sé-
lectionné par la Fédération 
Française d’Athlétisme pour 
les Jeux Olympiques de Paris 
2024.

Principaux résultats

•  2022 Médaille d’or aux Jeux 
Méditerranéens sur 400 
mètres haies

•  2023 Championnat d’Eu-
rope U23, il termine à la 
neuvième place

•  2023 Championnat de 
France U23, il remporte le 
titre

•  2023 Championnat de 
France Elites, il se classe 
quatrième

Son record sur 400 mètres 
haies : 50’’20

PIERRE-ANTOINE BAELE
PARATRIATHLON

AMBASSADEUR DE LA MEL
JEUX PARALYMPIQUES PARIS 2024

MAXUELLA LISOWA-MBAKA
BASKETTEUSE DE L’ESBVA LM

MEMBRE DU GROUPE BELGIQUE
POSSIBILITÉ DE SÉLECTION POUR PARIS 2024

JANELLE SALAUN
BASKET

AMBASSADRICE DE LA MEL ET DE V. D’ASCQ
JEUX OLYMPIQUES DE PARIS 2024
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COURSE D’ORIENTATION

VALMO
L’année de la consécration

Le 31 mars dernier, 50 cou-
reurs et coureuses du club 

de course d’orientation de 
VALMO se sont déplacés dans 
le massif de la Sainte Beaume 
dans le sud de la France. Si le 
soleil ne fût pas de la partie, 
nos valmistes sont eux repar-
tis avec d’excellents résultats 
qui confirment la place du 
club sur le devant de la scène 
nationale.

LES CFC :
LE RELAIS TANT ATTENDU 

PAR TOUS LES ORIENTEURS 
FRANÇAIS !

Ce relais mixte et intergéné-
rationnel de 6 à 8 coureurs 
est organisé en 4 divisions ( de 
la N4 à la N1). Cependant, 
un club ne peut engager 
une équipe dans chacune 
d’entre elles que si les résul-
tats obtenus l’année précé-
dente sont suffisants. 

2024: L’ANNÉE
DE LA CONSÉCRATION 

POUR VALMO !

Lors de cette édition 2024 
VALMO avait pu engager 
une équipe en N1, une en N3 
et plusieurs équipes en N4. 
L’objectif était d’assurer le 
maintien et, pourquoi pas, de 
jouer la montée.
Les terrains techniques très 
exigeants n’ont pas fait revoir 
les ambitions des valmistes à 
la baisse. 

L’enchaînement de courses 
propres pour chacun des re-
layeurs et relayeuses a permis 
à l’équipe de N3 de monter 
en N2 et à une équipe de N4 
de monter en N3.
L’an prochain, VALMO fera 
donc partie des 9 clubs fran-
çais ayant une équipe dans 
chaque division !!!

UN RÉSULTAT
À LA HAUTEUR

DE L’ENGAGEMENT
DE CHACUN

Ces résultats sont le fruit 
d’une politique de formation 
sportive menée par les entraî-
neurs du club tant à destina-
tion des plus jeunes que pour 
les débutants adultes et ado-
lescents. A ce titre, l’école 
de C.O est assurée tous les 
samedis après-midi sur la mé-
tropole lilloise et des entraî-
nements mensuels en forêt 
sont organisés. Un entraîne-
ment axé sur la progression 
physique a aussi lieu chaque 
mercredi soir. Enfin, des 
stages hors de la région pour 
tous les niveaux de pratique 
permettent à chacun de pro-
gresser dans une optique de 
loisir ou de compétition.

Renseignements
valmo.net/
VALMOrientation

TRIATHLON

VA TRI
Esprit de famille

ATHLETISME

VAFA
Pluie de résultats

Au sein du Club de Triathlon de Villeneuve d'Ascq, l'excellence 
sportive va de pair avec une ambiance chaleureuse et fami-
liale.

Classée 3 étoiles et posi-
tionnée au 19e rang na-

tional, notre école de triath-
lon forme la relève grâce à 
un encadrement de qualité, 
propulsant certains de nos 
jeunes athlètes sur les po-
diums des championnats de 
France.

Nos liens scolaires, tissés de la 
primaire au lycée, sont ren-
forcés par des partenariats 
stratégiques, offrant ainsi à 
nos membres une expérience 
éducative enrichissante, où 
sport et études se conjuguent 
harmonieusement.

La compétition adulte n'est 
pas en reste, avec des per-
formances remarquables qui 
nous propulsent en finales 
féminines et masculines divi-
sion 3, témoignant de l'esprit 
d'équipe et de la solidarité 
qui règnent au sein du club.

Nous sommes également 
fiers de compter parmi nous 
Pierre-Antoine Baele, en lice 
pour une sélection aux Jeux 
Olympiques de Paris 2024 
dans la discipline du para-

triathlon, avec pour objectif 
de décrocher une médaille 
et d'écrire une page de l'his-
toire olympique.

Mais au-delà des podiums 
et des compétitions, le VA-
TRI incarne avant tout l'esprit 
de famille et de convivialité. 
Chaque membre, qu'il soit 
jeune talent en devenir ou 
athlète aguerri, trouve sa 
place au sein de notre club, 
où l'entraide et le soutien mu-
tuel sont les maîtres-mots.

Si vous souhaitez découvrir 
cette ambiance unique et 
faire partie d'une famille où 
le sport rime avec plaisir et 
partage, rejoignez-nous ! Les 
pré-inscriptions adultes sont 
dès à présent ouvertes, of-
frant ainsi la possibilité à tous 
de rejoindre notre belle aven-
ture sportive.

Renseignements
vatriathlon.com/
villeneuvedascqtriathlon

Le Villeneuve d’Ascq Fretin Athlétisme (VAFA), qui avait crâne-
ment assuré son maintien au niveau National 1B l’an dernier à 
Versailles, a réitéré cette belle performance à Compiègne en 
ce deuxième week-end de mai 2024 !

Cela n’était pourtant pas 
joué d’avance en l’ab-

sence d’un premier tour de ré-
glage (l’accueil des Jeux im-
pactant le calendrier fédéral) 
et compte tenu de quelques 
absences de marque dans 
l’équipe. Hugo Menin, expa-
trié universitaire sur les tartans 
américains, a d’ailleurs réalisé 
le même jour un fantastique 
49’’99 sur 400 m haies à Orem 
dans l’Utah, performance 
de niveau international B qui 
ferait pâlir d’envie bien des 
équipes… Héloïse Mariette, 
jeune combinarde talen-
tueuse (1,74 m en hauteur 
cette année et 25’’31 la sai-
son dernière sur 200 m) était 
quant à elle convalescente 
et donc forfait, comme 
d’autres encore.

C’est donc une équipe en 
partie remaniée, mais em-
menée par de solides fers 
de lance qui s’est présentée 
sur le Stade Paul Petitpoisson 
du VGA Compiègne dans le 
contexte d’une poule par-
ticulièrement relevée, la 4e 
place se jouant à plus de 
53 000 points et l’Entente 
Oise l’emportant finalement 
avec 56 605 points. Nos 
deux marcheuses de niveau 
national, Blanche Tricot-La-
pierre et Jade Bourigault, ont 
idéalement lancé la journée 
en améliorant pour l’une le 
record du club du 3 000 m 
marche et pour la seconde 
son record personnel. Hugo 
Houyez, qui avait lancé sa 
saison de la plus belle des 
manières sur 800 m la se-
maine précédente à Decines 
(1’46’’13, perf IB), a parfaite-
ment assumé son statut de 
leader en bouclant son 400 m 
en 47’’67, meilleure perfor-
mance de la journée pour le 
club et plus de 1 000 points 
apportés à l’équipe.
Thomas Desrumaux eut la 
bonne idée de l’imiter sur 
1500 m avec 1 000 points 
glanés grâce à un très beau 
3’48’’14. Louis-Lys Fanucchi 
(3’48’’70 sur 1 500  m éga-
lement), Simon Descamps 
(1’51’’68 sur 800 m), Marion 
De Clercq (14’’34 sur 100 m 
haies), Julie Bonardi (2’11’’79 

sur 800 m), Martin Lefebvre 
(2,05 m en hauteur) ou en-
core Achille Bogaert (8’17’’68 
sur 3 000 m) ainsi que les très 
beaux relais 4x100 m féminin 
et 4x400 m masculin ont tout 
au long de la journée fait sen-
sation parmi le contingent de 
60 athlètes, de 13 juges et des 
coachs du VAFA qui avaient 
fait le déplacement.

In fine, avec un total de 
52 806 points et malgré un 
0 sur 400 m haie (disqualifi-
cation), le VAFA assure non 
seulement son maintien mais 
hisse les couleurs de Ville-
neuve d’Ascq à la 49e place 
française sur plus de 2 000 
clubs ! Ce résultat se trouve 
par ailleurs magnifié par le 
renouveau de l’équipe 2 qui, 
rétrogradée en poule régio-
nale l’an passé, a rehaussé 
son total de près de 12 000 
points cette année sur la 
piste de Lens pour atteindre 
36 678 pts, la classant 6e au 
total des poules régionales et 
de Nationale 3 confondues ! 
En prenant en compte la des-
cente des deux clubs de Na-
tionale 2 relégués, l’effectif 
se présentera l’an prochain 
avec le 8e total de Nationale 3 
sur 12 équipes, ambitionnant 
logiquement un maintien à 
ce niveau de compétition. 
Essentiellement composée 
de nos jeunes pousses (ca-
dets, cadettes, juniors et 
espoirs) encadrées par des 
athlètes d’expérience, cette 
seconde équipe constitue 
le vivier dynamique de nos 
futures équipes interclubs et 
incarne la très haute qualité 
de la formation athlétique 
au VAFA. Le club a en effet 
remporté en 2023 et pour la 
troisième année consécutive 
le challenge régional des 
jeunes hauts de France, loin 
devant de grosses structures 
comme le LMA, l’Amiens UC, 
le RC Arras ou encore l’En-
tente Oise Athlétisme. De 
quoi présager de belles sai-
sons à venir au sein du club 
malgré sa taille humaine et 
son fonctionnement familial !

Renseignements
acva.asso.fr/vafa/
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Les associations, fonda-
tions et fonds de do-

tation, comme les entre-
prises, sont concernées 
par la réglementation 
relative aux bénéficiaires 
effectifs. Jusqu’à récem-
ment limitée aux associa-
tions et fondations étant 
inscrites au registre du 
commerce et des socié-
tés (RCS), l’obligation de 
déclaration au registre 
des bénéficiaires effectifs 
est désormais élargie à 
toutes les structures.
Cette nouvelle obligation 
est issue de la loi n°2024-
364 du 22 avril 2024 qui 
vise à renforcer la lutte 
contre le blanchiment 
de capitaux et le finan-
cement du terrorisme. 
S’agissant d’une dispo-
sition très récente, nous 
sommes en attente de 
précisions quant aux mo-
dalités de déclaration 
pour les associations non 
inscrites au RCS.

Qui est le bénéficiaire ef-
fectif dans une associa-
tion ?

Dans une association, le 
bénéficiaire effectif va 
être la ou les personnes 
physiques qui repré-
sentent légalement la 
personne morale c’est-
à-dire le président de la 
structure.

Quelles sont les informa-
tions à transmettre sur le 
bénéficiaire effectif ?

L’article L561-45-1 du 
code monétaire et finan-
cier prévoit que les asso-
ciations :

 •  Sont tenues d’obtenir 
et de conserver des 
informations exactes 
et actualisées sur 
leurs bénéficiaires ef-
fectifs

 •  Sont tenues de fournir 
aux personnes men-
tionnées à l’article L 
561 -2 les informations 
relatives aux béné-
ficiaires effectifs. Les 
professionnels figu-
rant dans cette liste 
sont essentiellement 
les banques, les éta-
blissements de cré-
dit, les professionnels 
du secteur de l’assu-
rance et du chiffre.

 •  Les informations 
concernées sont les 
suivantes : nom/pré-
nom/date et lieu de 
naissance, adresse 
personnelle, pays de 
résidence, nationali-
té, nature et étendue 
des intérêts effectifs 
détenus dans l’enti-
té, date à laquelle la 
personne physique 
est devenue bénéfi-
ciaire effectif de l’en-
tité.

Quelle est la déclaration 
à effectuer ?

Comme énoncé aupa-
ravant, il n’a pas été pré-
cisé de quelle manière la 
déclaration se fera d’un 
point de vue pratique 
pour les structures non 
inscrites au registre du 
commerce et des socié-
tés. Des précisions vont 
être apportées ultérieu-
rement.
L’administration doit vé-
rifier, y compris par des 
demandes de justificatifs, 
l’adéquation, l’exacti-
tude et le caractère ac-
tualisé des informations fi-
gurant dans chacun des 
registres concernés (ré-
pertoire national des as-
sociations et registre des 
bénéficiaires effectifs). En 
cas de divergence entre 
les informations décla-
rées et celles dont elle 
dispose, elle la signale 
aux organismes concer-
nés, aux fins de correc-
tion.

Quelles sont les sanctions ?
Les sanctions prévues en 
cas d’absence de décla-
ration des informations 
sur les bénéficiaires effec-
tifs sont notamment : 

 •  Pour le dirigeant 
personne physique   
6 mois d’empri-
sonnement et une 
amende de 7 500 €

 •  Pour l’association : 
37 500 € d’amende 

Laurent DESMYTER
IN EXTENSO

ECONOMIE SOCIALE

BÉNÉFICIAIRES EFFECTIFS
DANS LES ASSOCIATIONS, 
FONDATIONS ET FONDS DE 

DOTATION : ÉLARGISSEMENT DE 
L’OBLIGATION DÉCLARATIVE
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VILLE ET OMS
Guide des Sports 2024/2025

SERVICE CULTURE
La place des femmes dans le sport

SOCIÉTÉ HISTORIQUE ET OMS
Exposition

“Zoom sur des olympiens 
villeneuvois”

La nouvelle édition du 
Guide des Sports a été dis-

tribuée avec la Tribune d’été 
le week-end du 1er et 2 juin.
Aux couleurs olympiques, il 
vous propose cette année 
encore toute la richesse du 
sport villeneuvois. Impossible 
de ne pas trouver votre bon-
heur parmi les 55 disciplines 
proposées !

Retrouvez-le également à 
l’accueil de l’Hôtel de Ville, 
dans les mairies de quartier 
et autres équipements muni-
cipaux.
Il est également disponible 
en ligne sur le site de la ville 
et celui de l’OMS.

Renseignements
omsvdascq.fr/
omsvdascq

OMS
Formation PSC1

VILLE
Corine Caulier : professeur d’EPS

et conteuse de légende

Depuis le début de l’année 
2024, 2 formations PSC1 

ont eu lieu (une en mars et la 
dernière début juin).
27 personnes étaient inscrites 
à ces formations qui se dé-
roulent au Centre Opération-
nel de Secours et de Forma-

tion du Nord, le soir de 18h 
à 21h30 sur 2 jours à chaque 
fois. 
Que vous soyez encadrant, 
bénévole, juge, service ci-
vique ou adhérent dans un 
club sportif villeneuvois ad-
hérents à l’OMS, vous pouvez 
bénéficier de cette formation 
à un prix réduit avec l’accord 
du club. 
La prochaine formation aura 
lieu fin septembre début oc-
tobre 2024.

Renseignements
secretariat@omsvdascq.fr

omsvdascq.fr
omsvdascq

Fruit de la collaboration 
entre la Société Historique 

et l’OMS, l’exposition “Zoom 
sur des olympiens villeneu-
vois” a débuté son parcours 
par le Château de Flers après 
son inauguration le samedi 
13 avril. 

Les 26 panneaux ont ensuite 
été installés autour des bas-
sins de la piscine du Triolo 
pour une dizaine de jours 
et ont habillé les couloirs de 
la Ferme Dupire pendant 
15 jours. À cette occasion, 
Pierre-Antoine Baele, en lice 
pour les Jeux Paralympiques 
de Paris 2024, est venu voir le 
panneau qui lui est consacré 
et a pu découvrir l’exposition.

Afin de permettre au plus 
grand nombre de la voir, 
l’exposition continuera son 
chemin dans divers lieux de 
la ville.

Renseignements
shva.fr

Corine Caulier, professeur 
d’EPS au collège Rim-

baud (avec Laurent Monfroy, 
éducateur au Centre Nau-
tique Babylone), a publié 
“Entrez dans la légende”, un 
livre retraçant la fabuleuse 
histoire du club de basket de 
Berck de sa création en 1929 
jusqu’à sa sortie de l’élite 
en 1980. Grâce à de nom-
breuses archives familiales, 
elle raconte l’épopée du 
double titre de champion de 

France en 1973 et 1974 mais 
aussi les demi finales d’antho-
logie de Coupe d’Europe de 
1974 et 1975  (stade qu’au-
cun club français n’avait en-
core atteint jusque-là) sous 
la houlette de Jean Galle, 
emblématique entraîneur du 
club berckois.

Fille du n°10 berckois Jean 
Caulier (voir photo), Corine a 
travaillé 3 ans sur son (magni-
fique) ouvrage qu’elle a au-
toédité. Il est disponible sur le 
site legende73.com.

Renseignements
legende73.com

Début avril, durant la Se-
maine Olympique et 

Paralympique 2024, des 
séances de ciné-débat ont 
eu lieu pour des élèves de 
la Ville afin d’évoquer le su-
jet de « la place des femmes 
dans le sport ».  
Cette belle initiative a été 
mise en place par le service 
Culture en partenariat avec 
le Méliès et les associations 
sportives villeneuvoises. Il y 
avait une réelle volonté de 
« sensibiliser et créer une ré-
flexion autour de ce thème 
auprès de la jeunesse. C’est 
une nécessité plus que jamais 
d’actualité. »

Les séances ont débuté par 
la diffusion du documentaire 
« Les Incorrectes : Alice Milliat 
et les débuts du sport au fé-
minin » et étaient suivies de 
témoignages et d’échanges 
avec des sportives de haut 
niveau de la commune.
Un grand merci à Fantine 
Joannes (VARS LM), à Lau-
ra Di Muzio, Hina Ikahehegi, 

Clémentine Nigeon et Elo-
die Bouguermouh (Stade 
Villeneuvois), à Anne Sophie 
Centis, para cycliste ville-
neuvoise, à Samia Medjahdi 
(La Raquette), à Blanche 
Trico-Lapiere et Marion De 
Clercq (ACVA) et à Julie 
Myatovic (Fos Tennis)

Le combat, d’Alice Milliat et 
consœurs, pour faire évoluer 
la place des femmes dans le 
sport porte tout doucement 
ses fruits. Les Jeux Olympiques 
et Paralympiques de Paris 
2024 seront, en effet, les pre-
miers de l’Histoire à compter 
autant d’athlètes féminines 
que masculins. Cette parité 
sportive aux Jeux est le ré-
sultat d’un long parcours, de 
nombreuses luttes mais c’est 
aussi une reconnaissance 
pour toutes ces femmes en-
gagées.

Renseignements
Service Culture
03 20 43 55 65

Crédit photo : Xtof-Photographie
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17 ans
Lycéen
Habite Marcq en Baroeul

SPOR’AMA :  17 ans, c’est 
un bien jeune âge pour être 
bénévole.  Pouvez-vous nous 
expliquer le cheminement 
qui vous a conduit vers cet 
engagement ?
Laszlo-Benjamin BAAN :
 C’est vrai que j’ai commen-
cé très jeune car je suis béné-
vole depuis mon plus jeune 
âge. 
 Dans mon ancien club de 
handball, je m’occupais 
déjà du service au bar, pré-
parant les tables et les sand-
wichs, etc.
 Par la suite, je me suis occu-
pé de la communication, ce 
qui m’a beaucoup plu.
 Je suis très intéressé par le 
design et au lycée, j’essaie 
de me spécialiser en design 
web.
 La communication m’a tel-
lement plu que j’ai continué 
dans ce domaine au LM-
HBCV !

S :  Le hand-ball est un très 
joli sport que l’on découvre 
généralement pendant ses 
études. Comment avez-
vous connu cette discipline 
? L’avez-vous pratiquée et 
dans l’affirmative à quel ni-
veau ?
L.-B. B. :   J’ai découvert le 
handball très jeune. Mon 
père, d’origine hongroise, 
était déjà joueur et entraî-
neur à l’époque, et il connaît 
beaucoup de monde dans 
ce milieu.  J’ai commencé à 
jouer avec lui dès mon plus 
jeune âge, et j’ai obtenu de 
très bons résultats.
 J’ai évolué en -15 région et 
je joue toujours à Villeneuve. 

Actuellement, je suis en -18 
région et je m’entraîne pa-
rallèlement avec l’équipe 
réserve seniors. L’année pro-
chaine, je continuerai avec 
la réserve, entraîné par mon 
père d’ailleurs.

S :  Avez-vous pratiqué 
d’autres sports et si c’est le 
cas, pourquoi avoir choi-
si celui-ci qui est pour les 
jeunes quand même moins 
populaire que le football par 
exemple ?
L.-B. B. :  Non aucun autre 
sport mais je suis quand 
même fan de foot ! 

S :  Comment avez-vous 
connu le LM-HBCV ?
L.-B. B. :  J’ai rejoint le 
LMHBCV en 2018 par le biais 
de mon père qui voulait 
prendre une équipe jeune. 
Il a eu cette possibilité et je 
l’ai suivi.

S :  Pouvez-vous nous détail-
ler vos fonctions au sein du 
club ? 
L.-B. B. :  Je m’occupe de 
la communication et des 
réseaux sociaux du club.  
J’aide évidemment pour les 
installations, les entrées, etc !  
Et j’essaye d’aider sur des 
organisations d’évènements 
au club.

S :  C’est rare d’avoir une 
telle responsabilité à votre 
âge. Combiner vos études, 
ces responsabilités, le sport 
et quand même les loisirs… 
certaines journées doivent 
être bien remplies.
L.-B. B. :  C’est vrai que j’ai 
une belle responsabilité mais 
je travaille avec une équipe 
formidable notamment Pris-
cilla, Christophe et Hélène. 
Les semaines sont chargées 
car j’essaye de couvrir la 
Nationale 1. Je suis donc 
presque toujours présent aux 
matches, en parallèle avec 
mes entrainements et je ne 
compte donc pas le temps 
consacré au club.

S :  Pour quelles raisons faites-
vous du bénévolat, que vous 
apporte-t-il ?
L.-B. B. :  J’aime mon club et 
depuis toujours j’adore aider 
les grands et m’investir dans 
le bénévolat. Cela apporte 
toujours de vivre des mo-
ments uniques, de dévelop-
per ma vie sociale et c’est 
une belle expérience.

S :  Les seniors du LM-HBCV 
évoluent en Nationale 1 ce 
qui nécessite sans doute 
une organisation pointue et 
de nombreux bénévoles. 
Combien de personnes sont 
comme vous investies dans 
la gestion du club ? 
L.-B. B. :  Je vais certaine-
ment en oublier, mais nous 
sommes au moins une tren-
taine de bénévoles. Le ni-
veau du LM-HBCV nécessite 
en effet une organisation 
pointue avec notamment 
des déplacements à l’autre 
bout de la France.

S :  On peut imaginer que 
les gros succès des Bronzés, 
Barjots, Costauds et Experts, 
surnoms successifs de notre 
équipe nationale de hand-
ball au niveau mondial ont 
suscité des vocations. Ces 
excellents résultats ont-ils eu 
un effet sur le nombre de li-
cenciés au HBCV ?
L.-B. B. :  C’est vrai que 
le handball français a de 
longue date d’excellents ré-
sultats. La métropole de Lille 
reçoit d’ailleurs les finalistes 
mondiaux des Jeux Olym-
piques avec une équipe de 
France qui s’entrainera dans 
« notre maison », la Salle Mar-
cel Cerdan. Cela pousse les 
jeunes et parents à se focali-
ser vers notre beau sport.

S :  Comment voyez-vous 
l’avenir de votre club, que lui 
souhaitez-vous ?
L.-B. B. :  Le LM-HBCV a le 
projet de retrouver la N1 élite 
(soit le milieu semi pro) d’ici 
2 ans ! Nous aurons plusieurs 
recrues, et des changements 

qui vont, nous l’espérons, 
nous permettre de jouer 
cette montée. Personnel-
lement, j’aimerais vivre de 
nouveaux moments inou-
bliables pour les joueurs mais 
aussi pour le club !

S :  Quel est votre meilleur 
souvenir sportif, peut-être 
avec votre club de cœur ?
L.-B. B. :  J’ai un souvenir de 
handball qui restera gra-
vé dans ma mémoire et les 
personnes qui verront cet 
article se reconnaîtront. 
Quelques semaines avant le 
confinement dû au COVID 
en 2020, nous jouions contre 
Mélantois (Ronchin) dans un 
derby en catégorie -13 ans. 
Nous savions que c’était un 
match à gagner, et c’est 
là que j’ai vécu le match 
le plus incroyable et le plus 
intense moment de ma jeu-
nesse sportive. À la dernière 
seconde, j’ai obtenu un pé-
nalty qui nous a permis de 
revenir au score et de nous 
assurer la première place de 
notre poule.

S :  Et juste pour notre 
culture… savez-vous pour-
quoi il y a une salamandre 
sur l’emblème du LM-HBCV ?
L.-B. B. :  C’est une très 
bonne question. Elle était 
déjà présente à mon arrivée 
mais je ne suis pas sûr de sa si-
gnification. Peut-être le nom 
d’un des premiers groupes 
de supporters ou celui d’un 
des premiers immeubles de 
Villeneuve d’Ascq.
 Pour la prochaine saison 
et c’est un petit secret que 
je vous donne, nous chan-
geons de logo.
 Il aura une forme différente 
mais je ne peux pas vous en 
dire plus.

ZOOM
sur les bénévoles

Laszlo-Benjamin Baan

LM HBCV

Le collectif sport et handicap

Ce collectif, créé par 
l’OMS, rassemble les ac-

teurs de terrain pro actif pour 
le développement du para 
sport villeneuvois.

Il est composé d’encadrants, 
dirigeants, moniteurs, éduca-
teurs, enseignants en Activité 
Physique Adaptée, membres 
des établissements spécia-
lisés, agents municipaux…  
Ensemble nous réfléchissons 
à des moyens concrets pour 
encourager et soutenir le dé-
veloppement du handisport 
et du sport adapté (page 

internet, flyer, groupe de ren-
contre, création d’événe-
ment sportif, formation…)

Le Comité Paralympique 
Sportif Français, les comités 
départementaux déléga-
taires et toute personne sou-
cieuse de rendre le sport ac-
cessible à tous sont invités à 
nous rejoindre. N’hésitez pas 
à vous manifester par mail 
ou par téléphone auprès de 
Delphine Decottignies, char-
gée du sport et handicap à 
l’OMS.

Clap de fin pour les
Challenges Sport pour Tous 2023/2024

Et voilà! C’est fini! Ce mardi 
28 mai après-midi avait lieu 

le dernier Challenge Sport 
pour Tous de la saison avec 
plus d’une centaine d’élèves! 
Au cours de l’année, il y aura 
eu pas moins de 5 challen-
ges, 600 élèves sensibilisés, 15 
disciplines proposées, 30 bé-
névoles présents et 10 clubs 
engagés.

Encore un immense merci 
aux bénévoles et aux clubs 
de l’ACVA, l’ASVAM, ASPT, 
le FOS Tennis de Table, le 
FOS Tennis, les Vikings, la Ra-
quette, le Taekwondo Club 
Villeneuvois, Sac à Pof et le 
Stade Villeneuvois sans qui 
ces actions n’auraient pu voir 
le jour! 

Anne-Sophie Centis portera la flamme paralympique

Anne-Sophie Centis est en 
lice pour participer aux 

Jeux Paralympiques de Pa-
ris 2024 avec sa coéquipière 
Elise Delzenne en cyclisme. 
Cette jeune villeneuvoise 
portera la flamme paralym-
pique à Valenciennes, ac-
compagnée par son ancien 
coach en athlétisme, Patrick 
Lemaire, connu notamment 
pour sa section handisport à 
l’ACVA. 
Quelle fierté pour le sport de 
notre ville !

Sensibilisation dans les écoles maternelles
de Villeneuve d’Ascq

L’OMS s’est rendu dans 3 
écoles maternelles à la 

demande des enseignants 
afin de sensibiliser les enfants 
à la notion de handicap à 
la veille des Jeux Paralym-
piques. 
Nos plus jeunes ont pu profiter 
d’une expérimentation à la 
déficience motrice, auditive, 
visuelle et mentale. Initiation 
qui a suscité beaucoup de 
questions de la part de nos 
petits curieux!

Chacune de ces sensibilisa-
tions a donné lieu à une ren-
contre avec des personnes 
en situation de handicap. 
Merci au FFVA (Foot Fau-
teuil de Villeneuve d’Ascq) 
et à l’IME du Recueil d’avoir 
répondu favorablement à 
notre invitation.

Une magnifique conclusion 
et un beau moment de par-
tage grâce à vous tous!

4e édition de l’Xaltante
Dimanche 16 juin 2024 - Plaine Canteleu

Une course solidaire pour 
l’inclusion par le sport des 

personnes en situation de 
handicap. Une manifestation 
née du partenariat entre l’as-
sociation Xtraordinaire et le 
club de trail villeneuvois du 
MTNV.

Le programme 
- des marches de 5 et 8 km 
accessibles à tous
- des trails chronométrés de 
1,5, 5 et 10 km
- un kids trail de 1 500 m non 
chronométré pour les enfants
- l’Xalt’hand trail de 1 500 m à 
allure libre pour les personnes 
en situation de handicap

Inscriptions possibles jusqu’à 
la veille de l’événement (et 
même le jour J pour toutes les 
boucles non chronométrées)

Tarifs : Entre 5 et 12 €

Un village associatif
Un village éco-solidaire fes-
tif et animé toute la journée 
avec la présence d’un col-
lectif sport et handicap pour 
s’initier aux pratiques du sport 
adapté.
Food trucks, buvette, jeux, 
spectacles et animations gra-
tuites toute la journée.
L’intégralité des recettes ira 
à l’association Xtraordinaire 
qui accompagne et soutient 
les familles touchées par une 
maladie rare liée au chromo-
some X.
En cette année des Jeux 
Olympiques et Paralym-
piques 2024, relevons tous en-
semble le défi de l’inclusion 
par le sport des personnes en 
situation de handicap.
L’Xaltante : l’événement de 
tous les défis, la manifestation 
de tous les exploits et le vil-
lage de toutes les rencontres.

Informations et inscription
xaltante.com

Handisp�t
Sp�t Santé
Bien-être

Pour tout renseignement :
Delphine Decottignies

03 20 98 69 66
handisportsante@omsvdascq.fr
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17 ans
Lycéen
Habite Marcq en Baroeul

SPOR’AMA :  17 ans, c’est 
un bien jeune âge pour être 
bénévole.  Pouvez-vous nous 
expliquer le cheminement 
qui vous a conduit vers cet 
engagement ?
Laszlo-Benjamin BAAN :
 C’est vrai que j’ai commen-
cé très jeune car je suis béné-
vole depuis mon plus jeune 
âge. 
 Dans mon ancien club de 
handball, je m’occupais 
déjà du service au bar, pré-
parant les tables et les sand-
wichs, etc.
 Par la suite, je me suis occu-
pé de la communication, ce 
qui m’a beaucoup plu.
 Je suis très intéressé par le 
design et au lycée, j’essaie 
de me spécialiser en design 
web.
 La communication m’a tel-
lement plu que j’ai continué 
dans ce domaine au LM-
HBCV !

S :  Le hand-ball est un très 
joli sport que l’on découvre 
généralement pendant ses 
études. Comment avez-
vous connu cette discipline 
? L’avez-vous pratiquée et 
dans l’affirmative à quel ni-
veau ?
L.-B. B. :   J’ai découvert le 
handball très jeune. Mon 
père, d’origine hongroise, 
était déjà joueur et entraî-
neur à l’époque, et il connaît 
beaucoup de monde dans 
ce milieu.  J’ai commencé à 
jouer avec lui dès mon plus 
jeune âge, et j’ai obtenu de 
très bons résultats.
 J’ai évolué en -15 région et 
je joue toujours à Villeneuve. 

Actuellement, je suis en -18 
région et je m’entraîne pa-
rallèlement avec l’équipe 
réserve seniors. L’année pro-
chaine, je continuerai avec 
la réserve, entraîné par mon 
père d’ailleurs.

S :  Avez-vous pratiqué 
d’autres sports et si c’est le 
cas, pourquoi avoir choi-
si celui-ci qui est pour les 
jeunes quand même moins 
populaire que le football par 
exemple ?
L.-B. B. :  Non aucun autre 
sport mais je suis quand 
même fan de foot ! 

S :  Comment avez-vous 
connu le LM-HBCV ?
L.-B. B. :  J’ai rejoint le 
LMHBCV en 2018 par le biais 
de mon père qui voulait 
prendre une équipe jeune. 
Il a eu cette possibilité et je 
l’ai suivi.

S :  Pouvez-vous nous détail-
ler vos fonctions au sein du 
club ? 
L.-B. B. :  Je m’occupe de 
la communication et des 
réseaux sociaux du club.  
J’aide évidemment pour les 
installations, les entrées, etc !  
Et j’essaye d’aider sur des 
organisations d’évènements 
au club.

S :  C’est rare d’avoir une 
telle responsabilité à votre 
âge. Combiner vos études, 
ces responsabilités, le sport 
et quand même les loisirs… 
certaines journées doivent 
être bien remplies.
L.-B. B. :  C’est vrai que j’ai 
une belle responsabilité mais 
je travaille avec une équipe 
formidable notamment Pris-
cilla, Christophe et Hélène. 
Les semaines sont chargées 
car j’essaye de couvrir la 
Nationale 1. Je suis donc 
presque toujours présent aux 
matches, en parallèle avec 
mes entrainements et je ne 
compte donc pas le temps 
consacré au club.

S :  Pour quelles raisons faites-
vous du bénévolat, que vous 
apporte-t-il ?
L.-B. B. :  J’aime mon club et 
depuis toujours j’adore aider 
les grands et m’investir dans 
le bénévolat. Cela apporte 
toujours de vivre des mo-
ments uniques, de dévelop-
per ma vie sociale et c’est 
une belle expérience.

S :  Les seniors du LM-HBCV 
évoluent en Nationale 1 ce 
qui nécessite sans doute 
une organisation pointue et 
de nombreux bénévoles. 
Combien de personnes sont 
comme vous investies dans 
la gestion du club ? 
L.-B. B. :  Je vais certaine-
ment en oublier, mais nous 
sommes au moins une tren-
taine de bénévoles. Le ni-
veau du LM-HBCV nécessite 
en effet une organisation 
pointue avec notamment 
des déplacements à l’autre 
bout de la France.

S :  On peut imaginer que 
les gros succès des Bronzés, 
Barjots, Costauds et Experts, 
surnoms successifs de notre 
équipe nationale de hand-
ball au niveau mondial ont 
suscité des vocations. Ces 
excellents résultats ont-ils eu 
un effet sur le nombre de li-
cenciés au HBCV ?
L.-B. B. :  C’est vrai que 
le handball français a de 
longue date d’excellents ré-
sultats. La métropole de Lille 
reçoit d’ailleurs les finalistes 
mondiaux des Jeux Olym-
piques avec une équipe de 
France qui s’entrainera dans 
« notre maison », la Salle Mar-
cel Cerdan. Cela pousse les 
jeunes et parents à se focali-
ser vers notre beau sport.

S :  Comment voyez-vous 
l’avenir de votre club, que lui 
souhaitez-vous ?
L.-B. B. :  Le LM-HBCV a le 
projet de retrouver la N1 élite 
(soit le milieu semi pro) d’ici 
2 ans ! Nous aurons plusieurs 
recrues, et des changements 

qui vont, nous l’espérons, 
nous permettre de jouer 
cette montée. Personnel-
lement, j’aimerais vivre de 
nouveaux moments inou-
bliables pour les joueurs mais 
aussi pour le club !

S :  Quel est votre meilleur 
souvenir sportif, peut-être 
avec votre club de cœur ?
L.-B. B. :  J’ai un souvenir de 
handball qui restera gra-
vé dans ma mémoire et les 
personnes qui verront cet 
article se reconnaîtront. 
Quelques semaines avant le 
confinement dû au COVID 
en 2020, nous jouions contre 
Mélantois (Ronchin) dans un 
derby en catégorie -13 ans. 
Nous savions que c’était un 
match à gagner, et c’est 
là que j’ai vécu le match 
le plus incroyable et le plus 
intense moment de ma jeu-
nesse sportive. À la dernière 
seconde, j’ai obtenu un pé-
nalty qui nous a permis de 
revenir au score et de nous 
assurer la première place de 
notre poule.

S :  Et juste pour notre 
culture… savez-vous pour-
quoi il y a une salamandre 
sur l’emblème du LM-HBCV ?
L.-B. B. :  C’est une très 
bonne question. Elle était 
déjà présente à mon arrivée 
mais je ne suis pas sûr de sa si-
gnification. Peut-être le nom 
d’un des premiers groupes 
de supporters ou celui d’un 
des premiers immeubles de 
Villeneuve d’Ascq.
 Pour la prochaine saison 
et c’est un petit secret que 
je vous donne, nous chan-
geons de logo.
 Il aura une forme différente 
mais je ne peux pas vous en 
dire plus.

ZOOM
sur les bénévoles

Laszlo-Benjamin Baan

LM HBCV

Le collectif sport et handicap

Ce collectif, créé par 
l’OMS, rassemble les ac-

teurs de terrain pro actif pour 
le développement du para 
sport villeneuvois.

Il est composé d’encadrants, 
dirigeants, moniteurs, éduca-
teurs, enseignants en Activité 
Physique Adaptée, membres 
des établissements spécia-
lisés, agents municipaux…  
Ensemble nous réfléchissons 
à des moyens concrets pour 
encourager et soutenir le dé-
veloppement du handisport 
et du sport adapté (page 

internet, flyer, groupe de ren-
contre, création d’événe-
ment sportif, formation…)

Le Comité Paralympique 
Sportif Français, les comités 
départementaux déléga-
taires et toute personne sou-
cieuse de rendre le sport ac-
cessible à tous sont invités à 
nous rejoindre. N’hésitez pas 
à vous manifester par mail 
ou par téléphone auprès de 
Delphine Decottignies, char-
gée du sport et handicap à 
l’OMS.

Clap de fin pour les
Challenges Sport pour Tous 2023/2024

Et voilà! C’est fini! Ce mardi 
28 mai après-midi avait lieu 

le dernier Challenge Sport 
pour Tous de la saison avec 
plus d’une centaine d’élèves! 
Au cours de l’année, il y aura 
eu pas moins de 5 challen-
ges, 600 élèves sensibilisés, 15 
disciplines proposées, 30 bé-
névoles présents et 10 clubs 
engagés.

Encore un immense merci 
aux bénévoles et aux clubs 
de l’ACVA, l’ASVAM, ASPT, 
le FOS Tennis de Table, le 
FOS Tennis, les Vikings, la Ra-
quette, le Taekwondo Club 
Villeneuvois, Sac à Pof et le 
Stade Villeneuvois sans qui 
ces actions n’auraient pu voir 
le jour! 

Anne-Sophie Centis portera la flamme paralympique

Anne-Sophie Centis est en 
lice pour participer aux 

Jeux Paralympiques de Pa-
ris 2024 avec sa coéquipière 
Elise Delzenne en cyclisme. 
Cette jeune villeneuvoise 
portera la flamme paralym-
pique à Valenciennes, ac-
compagnée par son ancien 
coach en athlétisme, Patrick 
Lemaire, connu notamment 
pour sa section handisport à 
l’ACVA. 
Quelle fierté pour le sport de 
notre ville !

Sensibilisation dans les écoles maternelles
de Villeneuve d’Ascq

L’OMS s’est rendu dans 3 
écoles maternelles à la 

demande des enseignants 
afin de sensibiliser les enfants 
à la notion de handicap à 
la veille des Jeux Paralym-
piques. 
Nos plus jeunes ont pu profiter 
d’une expérimentation à la 
déficience motrice, auditive, 
visuelle et mentale. Initiation 
qui a suscité beaucoup de 
questions de la part de nos 
petits curieux!

Chacune de ces sensibilisa-
tions a donné lieu à une ren-
contre avec des personnes 
en situation de handicap. 
Merci au FFVA (Foot Fau-
teuil de Villeneuve d’Ascq) 
et à l’IME du Recueil d’avoir 
répondu favorablement à 
notre invitation.

Une magnifique conclusion 
et un beau moment de par-
tage grâce à vous tous!

4e édition de l’Xaltante
Dimanche 16 juin 2024 - Plaine Canteleu

Une course solidaire pour 
l’inclusion par le sport des 

personnes en situation de 
handicap. Une manifestation 
née du partenariat entre l’as-
sociation Xtraordinaire et le 
club de trail villeneuvois du 
MTNV.

Le programme 
- des marches de 5 et 8 km 
accessibles à tous
- des trails chronométrés de 
1,5, 5 et 10 km
- un kids trail de 1 500 m non 
chronométré pour les enfants
- l’Xalt’hand trail de 1 500 m à 
allure libre pour les personnes 
en situation de handicap

Inscriptions possibles jusqu’à 
la veille de l’événement (et 
même le jour J pour toutes les 
boucles non chronométrées)

Tarifs : Entre 5 et 12 €

Un village associatif
Un village éco-solidaire fes-
tif et animé toute la journée 
avec la présence d’un col-
lectif sport et handicap pour 
s’initier aux pratiques du sport 
adapté.
Food trucks, buvette, jeux, 
spectacles et animations gra-
tuites toute la journée.
L’intégralité des recettes ira 
à l’association Xtraordinaire 
qui accompagne et soutient 
les familles touchées par une 
maladie rare liée au chromo-
some X.
En cette année des Jeux 
Olympiques et Paralym-
piques 2024, relevons tous en-
semble le défi de l’inclusion 
par le sport des personnes en 
situation de handicap.
L’Xaltante : l’événement de 
tous les défis, la manifestation 
de tous les exploits et le vil-
lage de toutes les rencontres.

Informations et inscription
xaltante.com

Handisp�t
Sp�t Santé
Bien-être

Pour tout renseignement :
Delphine Decottignies

03 20 98 69 66
handisportsante@omsvdascq.fr



N° 98
JUIN 2024

Office Municipal du Sport - Ferme Dupire - rue Yves Decugis - 59650 VILLENEUVE D’ASCQ - 03 20 98 69 66 - infographie@omsvdascq.fr - sporama.info

AGENDA

N°98 - JUIN 202410 SPOR’AMA

Actualité des clubs sportifs Villeneuvois  Les Jeux Olympiques à Villeneuve d’Ascq  Rubrique handisport santé bien-être  Zoom sur 
les bénévoles : Laszlo-Benjamin Baan du LM HBCV  Actualité de la Ville et de l’OMS  Informations juridiques...

NUMÉRO
SPÉCIAL
CLUBS
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SPORTIFS

motivation - fair-play - determination - victoire - epreuve - equipe - loisir - sante -)entrainement - jeu

enthousiasme - emotion - accomplissement - mental - apaisement - coupe - vainqueur -)medaille - effort

champion - endurance - competition - palmares - exploit - record - renforcement - energie -)objectifs

FOIRE AUX ASSOCIATIONS
DIMANCHE 15 SEPTEMBRE 2024DIMANCHE 15 SEPTEMBRE 2024

AU PALACIUM

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE ÉLECTIVE

VENDREDI 4 OCTOBRE 2024
18H45

Mardi 6 août
HBL31 : Début : 9h30 - Fin : 11h30 - Femmes - 1/4 de finale
HBL32 : Début : 13h30 - Fin : 15h30 - Femmes - 1/4 de finale
HBL33 : Début : 17h30 - Fin : 19h30 - Femmes - 1/4 de finale
HBL34 : Début : 21h30 - Fin : 23h30 - Femmes - 1/4 de finale

Mercredi 7 août
HBL35 : Début : 9h30 - Fin : 11h30 - Hommes - 1/4 de finale
HBL36 : Début : 13h30 - Fin : 15h30 - Hommes - 1/4 de finale
HBL37 : Début : 17h30 - Fin : 19h30 - Hommes - 1/4 de finale
HBL38 : Début : 21h30 - Fin : 23h30 - Hommes - 1/4 de finale

Jeudi 8 août
HBL39 : Début : 16h30 - Fin : 18h30 - Femmes -  1/2 finale
HBL40 : Début : 21h30 - Fin : 23h30 - Femmes - 1/2 finale

Vendredi 9 août
HBL41 : Début : 16h30 - Fin : 18h30 - Hommes - 1/2 finale
HBL42 : Début : 21h30 - Fin : 23h30 - Hommes - 1/2 finale

Samedi 10 août
HBL43 : Début : 10h - Fin : 12h
Femmes - match pour la médaille de bronze
HBL44 : Début : 15h - Fin : 17h30
Femmes - match pour la médaille d’or

Dimanche 11 août
HBL45 : Début : 9h - Fin : 11h
Hommes - match pour la médaille de bronze
HBL46 : Début : 13h30 - Fin : 16h
Hommes - match pour la médaille d’or

Épreuves de handball (du 6 au 11 août)
au Stade Pierre Mauroy

Toutes les infos sur lesjeux.lillemetropole.fr


